

Réflexion à propos de Roch Hachanah

Roch Hachanah est le premier des dix jours de Techouvah / de repentir. Et l'essentiel de la Techouvah consiste à rechercher, à demander, à crier, etc. 'où se trouve le lieu de Son Honneur ?' C'est à la portée de chacun de comprendre que nous ne sommes pas tous des héros, avec des forces extraordinaires. Aussi, pour certains, cela représente une difficulté particulière d'envisager de faire Techouvah ! Car le mauvais penchant s'est déjà renforcé contre eux, et ils ne sont pas encore parvenus à le dominer. Étant donné qu'ils se trouvent déjà piégés par le mauvais penchant, ils rencontrent beaucoup de difficultés pour **s'engager à faire Techouvah**. Ce qui s'applique encore plus pour ceux qui sont tombés très bas, au point de (Psaumes 38,11) « mon cœur est troublé, il palpite violemment ». Ce sont toutes les 'écorces' qui sont attachées à la personne. Malgré tout, s'ils recherchent et s'ils demandent à trouver Hachem, béni soit-Il, avec constance : 'où se situe l'emplacement de Son Honneur ?', grâce à cette interrogation, assurément, ils finiront par Le trouver et à tout transformer.

Aussi, à Roch Hachanah, ce premier des dix jours de repentir, il importe de beaucoup rechercher cette notion de 'où ?' Ce qui se rapporte au Shofar durant Roch Hachanah. Parce que l'essentiel de ce que représente le Shofar vient de (Bamidbar 28,19 Rachi) 'en commémoration du bélier de Yitshak'. C'est **tout le secret du Shofar** qui est essentiellement attiré au moyen de ce principe de 'où ?' Comme on peut le comprendre dans la Parachah de la Akedah, lorsque Yitshak a demandé (Berechit 22,7) « mais où est l'agneau de l'holocauste ? » Ensuite l'agneau est apparu ! Et il a été sacrifié à la place de Yitshak, qui était sur le point d'être sacrifié. Aussi, c'est précisément à cette corne venant d'un agneau qu'il est fait allusion (ibid. 13) « Abraham, levant les yeux, remarqua qu'un bélier, derrière lui, s'était embarrassé les cornes dans un buisson ». Ce qu'est le Shofar, il se rapporte à cette notion de 'où se trouve l'agneau pour le sacrifice ?' C'est la raison pour laquelle durant Roch Hachanah nous sonnons avec le Shofar. Parce que c'est alors le commencement de la Techouvah, dont l'essentiel est relié avec cette notion de 'où ?', ce principe représenté par le Shofar.

Et c'est pourquoi celui-ci possède en lui cette force, avec le son qu'il émet, il peut réveiller toutes les personnes qui sont disposées à mettre leur cœur pour **se souvenir de leur finalité éternelle**. Ce qui va leur arriver à leur fin ultime. Même s'il peut s'avérer difficile pour lui de revenir à la Techouvah. Alors, au moins, il convient de commencer à emprunter ce chemin. En passant ses jours à rechercher Hachem, béni soit-Il, à demander chaque jour, avec constance, 'où se situe l'emplacement de Son Honneur ?' Ce doit être l'essentiel du repentir. Comme il est écrit (Devarim 4,29) « de là vous rechercherez Hachem, Ton Éternel, etc. ». Il est bien précisé 'et vous demanderez depuis là-bas'. Et le verset conclut « et tu Le trouveras quand tu L'auras recherché de

tout ton cœur et de toute ton âme ». Il est également ramené au nom du Baal Chem Tov (Deguel Mahaneh Ephraïm, Parachat Haakedah) précisément 'à partir de là-bas'. Depuis tous les endroits où vous êtes tombés, où vous vous trouvez, même dans des endroits repoussants. Précisément 'depuis là-bas' il importe à chacun de demander de tout son cœur et avec tout son Nefesh / son âme après Hachem, béni soit-Il, selon cette notion de 'où ?'.

Ce que représente Roch Hachanah renferme un secret extrêmement voilé et dissimulé. Il correspond au commencement de la Création. Et le secret de Berechit / au commencement, le premier mot écrit de la Torah, qui est pour nous une expression fermée ! Elle correspond à cette notion de 'où ?'. Car **ce jour du commencement** des actions de Hachem, béni soit-Il, et de toute la Création, c'est en particulier celui de l'homme. Il inclut en lui toute la Création. Tout découle de cette expression fermée de Berechit. Elle renferme l'ensemble de toutes les Dix Paroles de la Création. Ce qui correspond aux sonneries du Shofar le jour de notre fête. Ces moments qui nous apparaissent comme étant extrêmement voilés, à partir desquels découle l'essentiel de la réparation propre à la Techouvah.

C'est pourquoi à l'occasion de Roch Hachanah on se rend auprès de véritables Justes. Et celui qui n'a pas la possibilité de voyager, il doit au moins **s'efforcer de se retrouver** là où de très nombreuses personnes se rassemblent. Et là-bas, prier et entendre avec eux les sonneries du Shofar. C'est l'habitude pour chacun d'Israël de se conduire ainsi à l'occasion de Roch Hachanah et pour le Jour de Kipurim, de se rassembler et de se réunir. Ainsi,

l'on s'engage sur le chemin de la Techouvah, grâce à ce que représente cette notion de 'où ?' Lorsque l'on ne sait pas qui sont les véritables Justes. Celui qui pourra correspondre au Mashiah. Celui qui connaît le secret de Berechit, ce verset fermé. Ce verset sur lequel Rabi Chimon fils de Yohaï a dévoilé soixante-dix aspects. Avec lesquels nous sommes occupés durant le mois de Eloul et les dix jours de Techouvah. Ce qui se trouve dans le saint livre des Tikounim. Car tous les chemins de Techouvah, durant tous ces jours, se rapportent à ce que représente ce verset fermé de Berechit. Il concerne cette nécessité de rechercher et de demander après cette notion de 'où ?'

De là l'importance de se rendre auprès de vrais Justes, ceux qui suivent ces chemins et qui sont occupés à les faire pénétrer dans le monde. Pour que tous reviennent vers la Techouvah, dont dépend la Délivrance. Comme il est écrit (Yeshayahou 59,20) « il viendra vers Tsion un libérateur, pour les pécheurs repentis en Yaakov ». Parce que ce que représente le Mashiah a précédé le monde (Pessahim 54.). Comme il est écrit (Psaumes 72,17) « tant que dure le soleil, Son Nom se répand ». Ainsi (Pessahim ibid.) **la Techouvah a précédé le monde**. C'est la raison pour laquelle Il est le seul à connaître le secret de Berechit. Car c'est de Lui que commence la Création. D'où découle l'essentiel du

Faire Techouvah !

chemin de la Techouvah. Et c'est de Lui que tous les vrais Justes intègres reçoivent tout.

Et c'est pourquoi même celui qui n'arrive pas encore à se rendre auprès de vrais Justes à l'occasion de Roch Hachanah, il doit orienter son cœur pour mériter, grâce à la force émanant de saints rassemblements d'Israël, de se trouver relié et réuni avec eux durant Roch Hachanah et les Dix Jours de repentance. Ainsi s'illumine pour lui le chemin de la Techouvah. Parce que (Berechit Rabah 1,4) 'Israël s'est tout d'abord élevé dans la pensée'. Et chacun, d'autant plus il s'associe et se réunit avec l'ensemble des Nefashot d'Israël pour les prières de Roch Hachanah, et les sonneries du Shofar, ainsi d'autant plus il parviendra à s'élever vers le début de la pensée. Ce que représente cette notion de Berechit, un verset fermé. Ainsi, il attire ce chemin de la Techouvah. Car (Yioy 36,5) « vois, l'Éternel est puissant et Il ignore le dédain ». Mais il importe de **mettre tout son cœur** et de beaucoup demander à Hachem, béni soit-Il, avec beaucoup d'attention. Pour attirer sur soi-même ce chemin, de façon constante, avec tout ce qu'il peut être amené à rencontrer durant tous les jours de son existence. C'est pourquoi il est essentiel de s'efforcer d'aller vers de vrais Justes, qui sont occupés à attirer ce chemin.

C'est (Berechit 1,1-2) « au commencement, l'Éternel créa le ciel et la terre, etc. Et la terre n'était que solitude et chaos ; des ténèbres couvraient la face de l'abîme, etc. » Dans cette phrase, il est fait référence à **tous les quatre exils**. Ils se rapportent à l'ensemble des influences de la 'mauvaise tendance', aux écorces. Elles tirent leur subsistance des dissimulations et des voilements, à l'intérieur de cette notion de Berechit, cette parole cachée. Mais (ibid.) « le souffle de l'Éternel », à savoir l'esprit du Mashiah, (ibid.) « planait à la surface des eaux ». Car l'essentiel des réparations s'obtient en pénétrant dans les chemins de Hachem, béni soit-Il, dans le monde, en recherchant et en demandant 'où ?' Grâce à cela la chute est transformée en élévation, en élevant les saintetés renfermées dans ce verset fermé du Berechit / au commencement. C'est (Eihah 2,19) « répands ton cœur comme l'eau en Sa Présence ».

Ainsi Roch Hachanah se rapporte à ce que représente le son du Shofar. Selon (Psaumes 130,1) « depuis les profondeurs des abîmes je T'invoque, Hachem ! » Car l'essentiel des intentions avec les sons émis par le Shofar consiste à toujours les élever de plus en plus haut, **en réveillant de grandes miséricordes**, qui se trouvent cachées dans ce verset fermé de Berechit. Mais précisément en raison de cet obscurcissement et de cette dissimulation, à partir de là les rigueurs dans le jugement s'alimentent et également les tendances extérieures. Et il n'est pas possible de parvenir à adoucir ces rigueurs (Eis Haim, Shofar 1), mais seulement à leurs racines, cette notion de 'où ?' Ce verset fermé de Berechit. C'est pourquoi nous avons besoin du son du saint Shofar, de ce très puissant son. Selon (Chemot 19,15) « un son du Shofar très intense »,

cette notion (ibid. 19,19) « le son du Shofar allait redoublant d'intensité ». Ce son monte jusqu'aux paroles cachées, et il révèle et il annonce précisément à partir de là-bas Son Éternité, béni soit-Il, Sa Force, Sa Royauté, Son Règne, selon (Psaumes 103,19) « Sa Royauté domine sur tout ».

C'est (Psaumes 47,6) « l'Éternel s'élève dans les hauteurs parmi les acclamations ». À première vue, selon le sens simple, cela nous apparaît incompréhensible. Comment, concernant Hachem, béni soit-Il, peut-il être question d'élévation ? Mais, selon le sens simple, c'est (Berahot 31:) 'la Torah utilise le langage de l'homme'. Ainsi, grâce au Shofar se dévoile Son Éternité, béni soit-Il, et Sa Royauté. Ce qui doit être considéré pour nous, si l'on ose s'exprimer ainsi, comme une élévation pour Lui. Mais en fonction des explications précédentes, il ressort que l'Éternel, un nom relatif aux rigueurs dans le jugement, à partir de là s'enchaînent les pressions venant des jugements, qui s'alimentent aux autres tendances. Et l'essentiel de leur racine découle de ce que représente cette notion renfermée dans l'expression Berechit. Mais grâce au son et aux sonneries venant d'Israël, à **l'élévation du son**, il devient possible de dévoiler ce qui était caché. Ainsi, tous les jugements peuvent être annulés, et également toutes les alimentations venant des extérieurs. Alors monte le son des sonneries précisément vers l'Éternel. Vers le principe des jugements, à partir d'où l'autre tendance venait s'alimenter, et d'où elle cachait Son Éternité. C'est pourquoi précisément il était utilisé cette notion d'élévation pour l'Éternel. Et c'est pourquoi le son monte jusqu'à la racine supérieure, cette notion relative à Berechit. Car le son du Shofar s'élève jusque là-bas, cette notion d'adoucir les rigueurs du jugement à leurs racines.

De même, le son du Shofar se répand et il descend dans tout le monde, dans tous les coins de la terre et des mers éloignées, etc. Et **il pénètre dans le cœur** de chacun pour le réveiller et le renforcer. Pour qu'il commence maintenant à rechercher et à demander 'où ?' se trouve Hachem, béni soit-Il. Jusqu'à transformer les chutes en élévation. Car le Shofar rassemble les dispersés et les éloignés, ceux qui sont perdus ou qui sont tombés dans des lieux repoussants. Là où ils se sont souillés. Mais dans Sa Miséricorde, Il nous a donné la force de faire Techouvah. Et plus particulièrement durant Roch Hachanah. Il nous a ordonné de sonner avec le Shofar, pour secouer chacun, pour qu'ils Le recherchent et demandent 'où ?' se trouve Hachem, béni soit-Il. Et c'est pourquoi grâce au Shofar se réalise (Yeshayahou 27,13) « en ce jour résonnera le grand Shofar ; alors arriveront ceux qui étaient perdus dans le pays d'Achour, etc. ». Car à sa racine le son du Shofar émane à partir de cet écrit voilé. Et il se situe au-dessus de toutes les Dix Paroles. C'est pourquoi il est attiré à partir d'un son pur, qui se trouve au-dessus de la parole et des expressions. Et c'est pourquoi Roch Hachanah représente le début de la Techouvah, et alors nous sommes occupés à utiliser ce son sacré.

De grandes miséricordes